La Jornada Sección: Política 2024-03-02 04:05:53

204 cm²

Página: 6

1/1

Aprueba el INE listas con chapulineos y líderes que aseguran sitio legislativo

FABIOLA MARTÍNEZ Y

Al amanecer de ayer, el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó las candidaturas a integrantes del Congreso de la Unión, cuyas listas revelan no sólo el beneficio de los propios mandos partidistas, al ser inscritos en lugares preferenciales, sino acomodos de última hora que anticipan impugnaciones por la presunta sobrerrepresentación de Morena y aliados, advirtió la oposición.

Muy poco duró la "paz" en la mesa conocida como "herradura de la democracia", donde al inicio de la sesión, a las cinco de la tarde del jueves pasado, unos y otros manifestaron buenos deseos de "hacer campaña de altura".

Transcurría la primera parte de la sesión de 12 horas cuando los políticos se empezaron a lanzar acusaciones por el contenido de sus listas de candidatos, especialmente por los ex gobernadores Javier Corral, de Chihuahua, antes del PAN y hoy en Morena, y por el ex mandatario de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca.

La disputa es por 628 puestos de elección popular: 500 en la Cámara de Diputados y 128 en el Senado, que multiplicados por los partidos nacionales y/o coaliciones, resultaron en algo más de 5 mil 743 expedientes del ámbito federal que el INE debió revisar a marchas forzadas.

El apresurado análisis resultó más complicado de lo programado, pues había que verificar las reglas de paridad (50-50 en el Congreso), así como los documentos que sustentaran las acciones afirmativas, esto es, personas que se autoadscriben o se presentan como indígenas, migrantes, afromexicanos, con discapacidad o de la diversidad sexual.

A lo anterior se sumaron las intervenciones –en tres rondas para cada punto del orden del día– de consejeros y dirigentes de partidos, por lo que las ultimas listas, de diputados, fueron aprobadas minutos después de las seis de la mañana del viernes, es decir, ya con la campaña iniciada y no antes de ésta.

Si bien los partidos agradecieron a la autoridad el trabajo maratónico, también se enfocaron en recriminarse unos a otros por los *chapulineos*; por admitir "traidores" y a ex gobernadores y, por la forma en que colocaron a los titulares y a los suplentes en cada espacio.

En los cupos seguros están los dirigentes de la oposición: Marko Cortés (PAN), Alejandro Moreno (PRI), y Jesús Zambrano (PRD). Por parte de Morena y aliados destaca la inscripción de la secretaria general del partido guinda, Citlallí Hernández, para el Senado, y Alberto Anaya, del Partido del Trabajo; a Karen Castrejón, dirigente del Partido Verde, se le anotó en la lista de Morena como suplente de la ex fiscal Ernestina Godoy.

En cambio, por el mismo PVEM, Manuel Velasco aseguró su relección. Este partido mantuvo sus listas prácticamente en secreto y, durante la aprobación en el INE, se reveló que le abrió la puerta a Eugenio Hernández, ex gobernador de Tamaulipas por el PRI, y al también ex gobernador del tricolor Eruviel Avila, del Estado de México.

Movimiento Ciudadano afianzó sitio para su dirigente, Dante Delgado, aun cuando, por estrategia, lo coloca como suplente de Luis Donaldo Colosio Riojas. Asimismo, en un lugar seguro de la lista está la ex dirigente del PRI Claudia Ruiz Massieu.

La discusión salpicó a los consejeros luego de que Gerardo Fernández Noroña, hoy diputado del PT, pero inscrito en las listas al Senado de Morena, se trenzaron en una confrontación, entre ellos al principio y después con los representantes de oposición ante el órgano electoral, por los saltos de personajes de un partido a otro.

